

Communiqué de presse

Sion, le 20 juin 2023

Le Bouveret : assises annuelles de la Chambre Valaisanne de Tourisme La mobilité au coeur de la station balnéaire valaisanne

« Oser le risque et prendre ses responsabilités ». Tel est le credo du Conseiller aux Etats Olivier Français lancé mardi au Bouveret aux quelque 65 participants aux assises annuelles de la Chambre Valaisanne de Tourisme (CVT). Celui qui est également le Président des Transports publics du Chablais s'exprimait à l'occasion d'une table ronde consacrée au tourisme et à la mobilité.

Mobilité, mais aussi crise énergétique et relève des personnels sont aujourd'hui les trois principales préoccupations de la Chambre Valaisanne de Tourisme. A l'heure de tirer un bilan de l'année écoulée et de jeter un regard vers demain, le Président de la CVT et Conseiller aux Etats Beat Rieder s'est réjoui du bon bilan de l'année touristique écoulée, mais s'est montré très préoccupé par la situation difficile concernant les remboursements des prêts Covid-19 pour de nombreuses entreprises. De plus, au niveau fédéral et malgré les décisions budgétaires positives du Conseil des États lors de la session de juin 2023, les feux sont au rouge en ce qui concerne les moyens alloués au tourisme et à la politique régionale. « A court et moyen terme, les moyens alloués au secteur du tourisme vont plutôt diminuer ; des moyens qui doivent revenir à la base, c'est-à-dire aux régions touristiques » a-t-il ajouté. Evoquant la thématique de la crise énergétique, Beat Rieder a assuré que la Chambre allait aider ses membres qui doivent repenser leur management de l'énergie. Le Vice-président Luc Fellay a commenté le rapport de gestion 2022 en soulignant notamment que la pérennité de nombreuses entreprises touristiques est aussi liée à leur capacité d'investissement, menacée par le remboursement des prêts Covid-10 et le prix de l'énergie.

Nouvelle Secrétaire générale

La CVT a pris congé de son Secrétaire général, **Nicolas Pralong** qui a souhaité être libéré de cette importante charge. Le Président Beat Rieder ainsi que Florian Ruffiner d'Avalua AG, en mandat du secrétariat de la Chambre, ont exprimé leur gratitude pour l'engagement dont a fait preuve celui qui est aussi Président de la Commune de Saint-Léonard. Pour lui succéder, **Céline Aymon Fournier** prendra la relève dès le 1^{er} août prochain.

L'assemblée des quelque 65 participants a été honorée de la présence du Président du Grand Conseil valaisan. « Nous devons être capables de vendre le Valais, ses paysages variés, son tourisme complexe et ses gens de caractère » a expliqué **Mathias Delaloye** ajoutant que « grâce à son savoir-faire entrepreneurial, le Valais peut et doit résister aux crises ». Puis tour à tour, **Julien Moulin**, le nouveau Président de Valais Wallis Promotin et **Eric Bianco**, chef du Service de l'économie, du tourisme et de l'innovation de l'Etat ont apporté leurs messages d'encouragement à la CVT. >>>



Enfin, au chapitre de ses activités futures, la CVT a annoncé son « Rendez-Vous du Tourisme », à Martigny, Foire du Valais, **le mardi 3 octobre prochain** : la thématique de la relève des jeunes personnels autochtones dans les secteurs du tourisme sera abordée par des spécialistes, des gens du terrain comme par les principaux intéressés. Et d'ores et déjà, l'assemblée générale 2024 est agendée au **mardi 18 juin 2024 dans le Saastal**.

Podium "Tourisme et Mobilité"

La table ronde qui a suivi l'assemblée a permis à **Olivier Français**, Président des TPC et **Yves Marclay**, Directeur de RegionAlps de présenter les activités de leur entreprise au service de la mobilité régionale. Le Conseiller aux Etats Français en a profité pour dénoncer la politique d'investissement en infrastructures de mobilité très orientée vers le nord-est de la Suisse comme le manque de connaissances du terrain dont font preuve trop de fonctionnaires à Berne. Mais il appartient aussi aux communes de prendre leurs responsabilités et de lancer des projets. Ce qu'a confirmé **Pierre Zoppelletto**: le Président de Port-Valais a annoncé le lancement, cet automnehiver, d'une navette entre Le Bouveret-Villeneuve et Montreux assurée par le bateau volant MobiFly.

Le rapport de gestion 2022 peut être consulté sur le site www.tourismevs.ch (*)

Pour contact: Beat Rieder, Président CVT \ 079 212 34 39

Luc Fellay, Vice-président CVT \ 079 240 60 26

